



Pressemitteilung

XXL-Format für XXL-Bauten: Prachtband mit den großen Kathedralen am Rhein Barbara Schock-Werner: »Jede ist unverwechselbar«

Es sind die bedeutendsten mittelalterlichen Bauwerke Deutschlands, und sie reihen sich wie Perlen an einer Kette aneinander: die großen Kathedralen von Konstanz bis Köln. Erstmals sind diese atemberaubenden Sakralbauten nun in einem Bildband dokumentiert, der passend zu ihren Ausmaßen selbst im XXL-Format gehalten ist. **Macht und Herrlichkeit – Die großen Kathedralen am Rhein von Konstanz bis Köln** ist ein Prachtband von ganz besonderer Güte.

Wobei die ehemalige Dombaumeisterin Barbara Schock-Werner bei der Präsentation am 20. November in der Karl Rahner Akademie mit einem Augenzwinkern einschränkte: »Das Buch hat schon auch gewisse Nachteile. Es ist so schwer, dass man's auf keinen Fall in der U-Bahn lesen kann, und als Einschlaflektüre im Bett würde ich es auch für eher unhandlich halten.« Sein angemessener Platz sei auf dem Wohnzimmermisch – dort könne immer man immer wieder darin blättern und sich in den stimmungsvollen Fotografien von Florian Monheim verlieren. »Die Bilder sind so groß und haben teilweise eine solche Tiefe, dass man wirklich den Eindruck bekommt, man würde die Kathedrale selbst betreten«, sagte Schock-Werner, die im Auftrag der Bundesregierung die deutsche Hilfe für den Wiederaufbau von Notre Dame in Paris koordiniert.

Wer sich etwas eingehender mit dem Werk beschäftigt, merkt schnell: Nicht nur was Höhe und Größe angeht, haben diese Superbauten Maßstäbe gesetzt. »Jede dieser Kathedralen besitzt etwas, was sie unverwechselbar macht«, sagte Schock-Werner. »Jede hat ihre eigene Persönlichkeit,« betont auch der Autor Dr. Jürgen Kaiser. So könnten etwa die romanischen Münster in Konstanz und Basel zwar von der Größe her nicht mit den sogenannten Kaiserdomen konkurrieren, doch machten sie dies durch Besonderheiten der Architektur und schöne Lage wett.

Die Texte von Jürgen Kaiser stellen das jeweils Besondere heraus und ordnen es ein. So entsteht ein bisher beispielloser Überblick. »Das ist wirklich wie eine Kulturreise am Rhein entlang«, sagte Schock-Werner. Kaiser ergänzte: »Früher hat man das etwas weniger respektvoll ausgedrückt: Da hieß das Rheintal aufgrund der vielen Kathedralen die Pfaffengasse.«

Dr. Jürgen Kaiser (geb. 1967) lebt als Sachbuchautor und Kulturreiseleiter mit dem Schwerpunkt Mittelalter in Köln.

Florian Monheim (geb. 1963) ist einer der erfolgreichsten und bekanntesten Architekturfotografen Deutschlands. Beide haben zusammen mehrere Werke im Greven Verlag veröffentlicht, darunter *Gotik im Rheinland*, *PilgerOrte* und *Die großen romanischen Kirchen in Köln*.

Die Angaben zum Buch:

Macht und Herrlichkeit

Die großen Kathedralen am Rhein von Konstanz bis Köln

Jürgen Kaiser (Text), Florian Monheim (Fotografien)

344 Seiten mit 233 Abbildungen | 29 x 37 cm

Leinen mit Schutzumschlag

ISBN 978-3-7743-0919-7, 50 Euro

Weitere Informationen finden Sie auf unserer neu gestalteten Website unter:

<https://www.greven-verlag.de/themenwelt-architekturfotografie-und-kirchenbau.aspx>